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Encontro virtual envolvendo representantes da Oji Papéis, do Sintipel e do Cerest (Centro de 

Referência em Saúde do Trabalhador) debateu medidas de prevenção permanente para evitar 

acidentes de trabalho na empresa. O encontro aconteceu na manhã desta última terça-feira, 29 de 

setembro, com o Sintipel sendo representado pelo presidente Emerson Cavalheiro e pelo vice-

presidente Francisco Pinto Filho, o Chico, enquanto que o Cerest foi representado pelo técnico de 

segurança Alessandro Silva, e a Oji por um grupo de representantes dos seus respectivos setores, 

coordenado pelo HSMT.  

Este encontro foi provocado a partir de uma iniciativa do Cerest, para criar um grupo de estudos 

visando debater medidas preventivas visando evitar acidentes de trabalho na empresa, tudo em 

função do acidente de trabalho que infelizmente levou a óbito o trabalhador Reinaldo Leite de 

Castro, funcionário da  Cemil, que prestava serviços na empresa, no último dia 13 de julho.  

Neste encontro foi exposta a realidade de cada setor, principalmente nas áreas de produção e 

manutenção, quando foi ressaltado inclusive o direito à recusa do trabalhador da empresa em 

desenvolver atividades que possam colocar sua vida e de outros em risco.  

Ao longo dos debates, apesar dos representantes da Oji atribuírem ao “comportamento” e a 

“cultura” de funcionários situações que possam levar a riscos de acidentes, é evidente que o 

ambiente de trabalho, a pressão e a realidade de cada trabalhador, assim como a imposta pela 

empresa, são os principais fatores que levam ao descumprimento das normas estabelecidas, uma 

vez que no processo é preciso assegurar que aja engajamento de fato e não imposição sem 

conscientização, enfim, identificar possíveis desvios e atuar de forma coletiva, com o envolvimento 

de todos, para que os procedimentos sejam seguidos à risca. Portanto, atuar de forma coletiva, 

envolvendo todo conjunto que está envolvido neste processo foi a principal recomendação do 

Cerest. 

O fato é que segurança é algo que precisa ser trabalhado permanentemente e com o objetivo de 

estabelecer mecanismos para que se obtenha ampliação neste processo ficou estabelecido que 

novas reuniões serão realizadas por este grupo de trabalho, sendo a próxima prevista para meados 

de outubro.   
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